
FÁBIO MACEDO É O NOVO LÍDER 
DO PODEMOS NA CÂMARA DOS 
DEPUTADOS

Glaustin da Fokus é o representante do Podemos 
na comissão que vai discutir a Reforma Tributária

PÁG 04

PÁG 06

INFORMATIVO
F E V E R E I R O  |  2 0 2 3



EXPEDIENTE
 
LIDERANÇA DO PODEMOS NA CÂMARA DOS DEPUTADOS 
 
Líder do Podemos na Câmara dos Deputados:
deputado federal Fabio Macedo (MA) 
 
Presidente Nacional do Podemos: 
deputada federal Renata Abreu (SP)
 
Chefe de Gabinete: 
Fábio de Souza Oliveira 

 Secretário Nacional de Comunicação: 
Marcus Deois

Jornalista Responsável: 
Alisson Esteves 
 
Revisão Geral: 
Daniel Roriz

Colaboradores: 
Danilio Oliveira, Lola Nicolás, Marília Jardim, Maura Mosquera, Gabriel Tiveron, Marcilene Maia, 
Brunna Morais, Tullio Damin Da Sois, Hugo Antoneli Jr., Renata Fonseca, Brenda Rodrigues,
 Larissa Rossana, Camila Soldan, João Rafael,  Samuel Sudré, Raquel Vasconcelos, Paula Abad, 
Rafaella Panceri, Gabriel Cruz, Sérgio Lima e Robert Alves.

INFORMATIVO PODEMOS | Fevereiro 20232



SUMÁRIO
4

6

8

10

12
14
16

18

20

22

24
26

28

30
@podemos19 3

Podemos na Câmara dos Deputados

Fábio Macedo é o novo líder do Podemos na 
Câmara dos Deputados

Glaustin da Fokus é o representante do 
Podemos no grupo de trabalho que vai 
discutir a Reforma Tributária

Bruno Ganem quer leis mais rígidas contra 
quem pratica maus-tratos
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Sargento Portugal já faz história em defesa 
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Renata Abreu vai focar em direitos do 
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Deltan Dallagnol: a voz da indignação da 
sociedade no Congresso Nacional 
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que visam a base da pirâmide social
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do Dia de projeto que aumenta teto de 
faturamento para MEIs
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Nely Aquino vai defender em seu primeiro 
mandato na Câmara dos Deputados 
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com Câncer leva dignidade e esperança aos 
pacientes e familiares

Mauricio Marcon: coragem e firmeza 
gaúchas no Congresso Nacional

Rodrigo Gambale vai dar continuidade no 
trabalho que já vinha sendo feito e está 
preparado para o novo desafio na Câmara 
dos Deputados  

Dr. Victor Linhalis inicia mandato motivado 
para ampliar desenvolvimento do Espírito 
Santo

Força renovada na Câmara



FABIO MACEDO É O NOVO 
LÍDER DO PODEMOS NA 
CÂMARA DOS DEPUTADOS

No dia 1⁰ de fevereiro, o deputado federal Fabio Macedo 
(MA) assumiu a liderança da Bancada do Podemos em seu 
primeiro mandato na Câmara dos Deputados. Ele que foi 
deputado estadual por duas vezes no estado do Maranhão e 
também, presidente estadual do Podemos.

No Congresso Nacional, o parlamentar definiu a saúde 
mental como pauta prioritária para seu mandato e já teve 
seu primeiro Projeto de Lei de n° 396 de 2023, protocolado 
na Casa, que cria o Programa Nacional de Prevenção da 
Depressão e institui o Dia Nacional da Conscientização 
sobre a Depressão com objetivo de garantir a atenção 
psicossocial e tratamento adequado dentro do Sistema Único 
de Saúde (SUS). Para ele é necessário que a população seja 
conscientizada sobre a temática.

 “É de conhecimento que ainda temos muitos obstáculos no 
que se refere aos tratamentos, conscientização e sensibilização 
sobre transtornos mentais. Meu trabalho enquanto deputado 
federal é lutar pelo avanço nos debates sobre a depressão 
para assistir de forma adequada todos que necessitam de 
atendimento”, afirmou.

Já sobre os desafios do novo ano legislativo, o deputado 
fala das perspectivas e pautas que pretende defender. “Inicio 
meu primeiro mandato federal assumindo, com grande 
responsabilidade e confiança, o desafio de liderar a bancada do 
Podemos na Câmara dos Deputados, assim como protocolei 
meu primeiro projeto de lei, com essa pauta tão importante 
que é a saúde mental, pois quero buscar mais recursos para 
melhorar e humanizar os serviços ofertados à população e 
buscar a conscientização, afinal de contas, a saúde mental e 
emocional é fundamental para a vida e um direito básico de 
todos”, disse Macedo.

LUTA PELO COMBATE À DEPRESSÃO

No Maranhão, Fabio Macedo é autor das leis que criam o Dia 
Estadual de Combate à Depressão e o Programa de Auxílio 
Psicoterápico para pessoas com Depressão, no Congresso, 
ele pretende ampliar a discussão para nível nacional e buscar 
projetos que melhorem as políticas públicas na área.

O líder do Podemos lembra também que nos seus mandatos 

como deputado estadual já priorizava a saúde: “Durante 
parte do meu mandato no estado, levantamos a bandeira do 
combate à depressão através de projetos de lei e ações para 
as comunidades maranhenses. Também fizemos um grande 
trabalho com o projeto Cuidando de Vidas, que consistia em 
realizar caravanas itinerantes com atendimento especializado 
em saúde mental com psicólogos e psiquiatras. 

Entre outras pautas que serão defendidas pelo líder da 
bancada do Podemos em seu mandato estão: 

- Expandir a distribuição do gás natural no Maranhão, para 
que a produção seja disponibilizada com combustível veicular 
e gás de cozinha para população.

 - Desenvolver políticas públicas de incentivo ao esporte e 
lazer para crianças e jovens com a finalidade de desenvolver 
seus talentos esportivos nas escolas e fomentar a prática 
esportiva como medida de saúde pública.

- Buscar a valorização dos professores através do aumento 
de piso salarial, assim como enviar recursos para reformas e 
construção de mais escolas em tempo integral no país. 

 - Incentivar programas que desenvolvam a agricultura 
familiar, com a isenção de impostos em insumos, máquinas 
e equipamentos agrícolas, para o pequeno produtor e 
cooperativas.

- Consolidar e ampliar o Sistema único de Saúde (SUS), 
lutando pela aplicação correta dos recursos da saúde, afim  
de que os serviços cheguem de forma mais rápida para a 
população.

O líder do Podemos também se destacou na luta pela 
viabilização do gás natural como combustível e pela 
reestruturação das rodovias federais que perpassam o estado, 
ao liderar a Frente parlamentar em Defesa das Rodovias do 
Maranhão. 

Como deputado federal, ele vai continuar trabalhando 
pela saúde, bem-estar, economia, educação e segurança dos 
maranhenses e do Brasil!

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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“Meu trabalho enquanto deputado federal 
é lutar pelo avanço nos debates sobre a 
depressão para assistir de forma adequada 
todos que necessitam de atendimento”
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“Estamos diante de um verdadeiro 
desafio histórico, cujos resultados 
certamente serão recompensadores, 
seja para destravar a economia brasileira 
ou para gerar mais justiça social”
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 Presidência da Câmara criou, na quarta-feira (15), 
colegiado com 12 deputados federais para debater a 
Proposta de Emenda à Constituição

O deputado federal Glaustin da Fokus (Podemos-GO) é 
o único representante da região Centro-Oeste no grupo de 
trabalho criado nesta quarta-feira (15) pelo presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL), para debater a Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC) da reforma tributária que 
tramita na Casa.

Empresário do ramo alimentício, Glaustin defende que 
a proposta leve em consideração o equilíbrio federativo e o 
desenvolvimento regional. “Temos um dos modelos tributários 
mais complexos do mundo, tão confuso quanto obsoleto, 
traçado em linhas gerais na década de 1960. Entra governo, 
sai governo, e o debate parece interminável em torno de qual 
caminho tomar para melhorar o ambiente de negócios”, diz. 
“Estamos diante de um verdadeiro desafio histórico, cujos 
resultados certamente serão recompensadores, seja para 
destravar a economia brasileira ou para gerar mais justiça 
social.”

O grupo de trabalho tem a missão de analisar a PEC 
45/19, que prevê a unificação de cinco tributos (PIS, Cofins, 
IPI, ICMS e ISS) no Imposto sobre Bens e Serviços (IBS). 
Glaustin acumula a experiência de ter sido membro titular 
da comissão especial que avaliou a proposta em 2019 e 
também ter integrado a comissão mista instalada em 2020 
para elaborar um texto de consenso a partir das propostas que 
tramitavam na Câmara e no Senado.

Além de Glaustin, integram o novo colegiado os deputados 
federais Reginaldo Lopes (PT-MG) – responsável por 
coordenar o grupo –, Aguinaldo Ribeiro (PP-PB) – relator 
dos trabalhos –, Adail Filho (Republicanos-AM), Ivan Valente 
(PSOL-SP), Jonas Donizette (PSB-SP), Luiz Philippe de 
Orleans e Bragança (PL-SP), Mauro Benevides Filho (PDT-

GLAUSTIN DA FOKUS É 
O REPRESENTANTE DO 
PODEMOS NO GRUPO DE 
TRABALHO QUE VAI DISCUTIR 
A REFORMA TRIBUTÁRIA

CE), Newton Cardoso Junior (MDB-MG), Saullo Vianna 
(União-AM), Sidney Leite (PSD-AM) e Vitor Lippi (PSDB-
SP).

DIÁLOGO
Os 12 parlamentares têm um prazo de 90 dias para concluir 

os trabalhos, renovável por igual período. Segundo o ato 
assinado por Lira, para qualificar o debate, o colegiado poderá 
realizar audiências públicas e se reunir com órgãos e sociedade 
civil organizada, bem como com profissionais e juristas.

Em setembro de 2019, Glaustin promoveu em Goiânia uma 
audiência pública sobre a PEC 45, a fim de chamar atenção 
às necessidades da população e das empresas do Centro-
Oeste, Nordeste e Norte. “Nosso Brasil precisa simplificar 
seu sistema de impostos, mas essa modernização deve 
considerar as desigualdades regionais, sob o risco de cidades 
e estados menos desenvolvidos ficarem ainda mais pobres”, 
alerta o parlamentar.

O deputado goiano define a necessidade de uma reforma 
tributária como “um raro e urgente consenso no Brasil”, algo 
que deveria ultrapassar diferenças ideológicas. Ele lamenta 
que a revisão legislativa não tenha caminhado no ritmo 
esperado na legislatura anterior. “Mas agora observamos que 
a questão passou à frente na fila de prioridades e já mobiliza 
cada vez mais parlamentares, comprometidos em aprovar um 
texto ainda neste semestre.”

A reforma tributária tem como objetivo simplificar e facilitar 
a cobrança dos impostos. Bandeira do governo federal e tida 
como uma das principais pautas do Congresso em 2023, 
a medida é considerada fundamental para destravar a 
economia e impulsionar o crescimento do Brasil e a geração 
de empregos.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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BRUNO GANEM QUER LEIS 
MAIS RÍGIDAS CONTRA QUEM 
PRATICA MAUS-TRATOS

Pessoas que maltratam os animais merecem punições mais 
severas, é o que defende o deputado Bruno Ganem. “Não 
podemos aceitar que existam criminosos impunes por crimes 
tão cruéis contra os nossos animais. Eu trago a minha luta 
por leis mais rígidas há muitos anos e agora a batalha será no 
Congresso Nacional”, afirma o deputado recém-empossado 
em Brasília.

“Tenho leis aprovadas que são contra os fogos de estampido 
no Estado de São Paulo, além da legislação que determina a 
denúncia de condomínios em caso de maus-tratos praticados 
nas dependências do empreendimento”, relembra Ganem. 
“Precisamos renovar a legislação para atender a saúde como 
um todo, que envolve não só as pessoas, mas os animais. Só 
conseguiremos ter a saúde amplamente atendida como deve 
ser na inclusão de políticas públicas neste sentido. ”

Campanhas de conscientização e de castração também 
estão entre as ações propostas por Ganem. A esterilização dos 
animais faz com que diminua automaticamente o número de 
bichos abandonados, que é parte de uma série de ações que 
vão fortalecer a causa animal. “O trabalho conjunto entre 
entidades do terceiro setor, prefeituras e órgãos estaduais 
conseguem castrar, atender e orientar as pessoas. Nossa 
experiência tem mostrado que as ações dão resultado. ”

A destinação de recursos é uma forma eficiente para ampliar 
os atendimentos aos animais. “Isso vai desde a prevenção que 
acontece na castração, até as urgências em acidentes. Com 

isso, conseguimos fechar o cerco de atendimento amplo aos 
animais. ”

Direitos das pessoas com Transtorno do Espectro Autista 
(TEA)

Pessoas com autismo cruzaram as pautas do parlamentar 
durante a luta pela lei contra fogos de estampido em São 
Paulo. “Recebi o relato de uma mãe. Ela disse que o filho 
tinha crises terríveis e que demorava meses para voltar à 
normalidade depois de ouvir as explosões dos fogos. ”

Com a demanda em mãos, Ganem arregaçou as mangas e 
conheceu trabalhos voltados para pessoas com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA) e suas famílias em diversos setores, 
destinando recursos para que os trabalhos fossem ampliados. 
Foram novas construções e compra de equipamentos. 

“No momento do diagnóstico, as famílias precisam ter 
o acolhimento para iniciar o tratamento e socialização da 
criança. Não há mais dúvidas que esses procedimentos fazem 
toda a diferença na vida das famílias”, diz. “Essa pauta estará 
entre as minhas prioridades. Minha mãe [Clarice Ganem, 
deputada estadual em São Paulo], que é uma ativista a favor 
das pessoas com autismo, está comigo nessa luta e me ajudará 
ainda mais nesses avanços”.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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“Precisamos renovar a legislação para 
atender a saúde como um todo, que 
envolve não só as pessoas, mas os animais”
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EM POUCOS DIAS DE 
MANDATO, DEPUTADO 
SARGENTO PORTUGAL JÁ 
FAZ HISTÓRIA EM DEFESA 
DA SEGURANÇA PÚBLICA
Parlamentar de primeiro mandato, pai de quatro filhos e 

policial militar há 22 anos, o deputado federal Sargento Portugal 
(Podemos – RJ) tem se destacado como a principal voz da 
Segurança Pública no Congresso Nacional. 

Vindo de uma família tradicional de policiais militares no 
Estado do Rio de Janeiro, onde avós, pais, tios e primos diversos 
compõem essa instituição, sejam oficiais, sejam praças, decidiu 
lutar pelas dezenas de mazelas que a corporação sofre nos seus 
213 anos de existência.

E, com apenas quinze dias de mandato, Sargento Portugal já 
marca sua atuação com defesa de pautas para fortalecimento 
dos servidores da Segurança Pública no Rio de Janeiro e em todo 
país.

“Estou focado em lutar por nossos irmãos da Segurança Pública. 
Já apresentei dois projetos de lei extremamente importantes, 
relevantes e voltados a essa área. O Projeto de Lei nº 273/2023 
disciplina o uso da força e dos instrumentos de menor potencial 
ofensivo pelos agentes de segurança pública em âmbito nacional 
e Projeto de Lei nº 389/2023 dispõe sobre a reorganização das 
Polícias Militares e Corpo de Bombeiros Militares dos estados, 
dos territórios e do Distrito Federal, criando a carreira única”, 
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explica o parlamentar. 
Além disso, o parlamentar entregou pessoalmente ofícios sobre 

diversas pautas para autoridades competentes do Estado do Rio 
de Janeiro, como por exemplo, o Governador Cláudio Castro. O 
parlamentar fez questão de ir ao Palácio Guanabara e entregar 
documento solicitando audiência para tratar sobre a Gratificação 
de Risco de Atividade Militar (GRAM), e outro requerendo 
autorização para participar de Comissão Mista que tratará sobre 
processos administrativos, cujo objetivo é a reintegração e/ou 
reinclusão de ex-servidores públicos da segurança pública do 
Estado do RJ.

O parlamentar também recebeu no gabinete dele, em Brasília/
DF, prefeitos de diversos municípios, como: Japeri, Três Rios, 
Sapucaia, Tanguá e Engenheiro Paulo de Frotin. Em todas as 
agendas, Sargento Portugal reafirmou compromisso com a 
população de que sua atuação será efetiva e honrará cada voto que 
lhe foi conferido.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.



EM POUCOS DIAS DE 
MANDATO, DEPUTADO 
SARGENTO PORTUGAL JÁ 
FAZ HISTÓRIA EM DEFESA 
DA SEGURANÇA PÚBLICA

“Estou focado em lutar por nossos irmãos 
da Segurança Pública. Já apresentei dois 
projetos de lei extremamente importantes, 
relevantes e voltados para essa área”
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“Em pleno século 21, ainda temos enormes 
barreiras a derrubar para sermos um país 
mais inclusivo e sustentável”
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RENATA ABREU VAI FOCAR 
EM DIREITOS DO AUTISTA 
E SUSTENTABILIDADE NO 
SEU 3º MANDATO

A deputada federal Renata Abreu (Podemos-SP) tomou 
posse na última quarta-feira (1º de fevereiro) em mais um 
mandato seguido no Congresso. Defensora de uma educação 
que forme cidadão com senso crítico e nacionalmente 
reconhecida como uma das parlamentares mais atuantes 
em defesa da mulher (três leis em vigor de combate à 
violência feminina são originárias de projetos de sua autoria), 
Renata terá, neste terceiro mandato, direitos do autista e 
sustentabilidade como mais duas de suas principais bandeiras 
de atuação.

“São duas causas nobres que necessitam de mais atenção 
e envolvimento não só da classe política como também 
da sociedade brasileira. Em pleno século 21, ainda temos 
enormes barreiras a derrubar para sermos um país mais 
inclusivo e sustentável”, ressalta Renata Abreu.

A inclusão social da pessoa com TEA (Transtorno do 
Espectro Autista) é uma das missões prioritárias da deputada 
federal e presidente nacional do Podemos. “Acredito que 
o passo mais importante que precisamos dar é difundir 
bem o que é TEA. Quanto mais brasileiros acumularem 
conhecimento sobre o autismo, menos processos de exclusão 
social essas pessoas sofrerão”, explica a deputada.

A luta de Renata Abreu por mais inclusão social e pela 
ampliação dos direitos dos autistas já se faz presente em 
vários projetos de sua autoria que tramitam no Congresso. 
Um deles é o Sessão Azul (PL 133/19), com salas de cinema 
adaptadas para pessoas com TEA. Aprovado no ano passado 
por unanimidade na Câmara, esse projeto agora aguarda o 
aval do Senado para ir à sanção presidencial e virar lei.

“Em várias cidades, o cinema especial já acontece, mas é 

“Em pleno século 21, ainda temos enormes 
barreiras a derrubar para sermos um país 
mais inclusivo e sustentável”

fundamental que isso ocorra em todos os municípios onde 
houver uma sala de exibição. Isso é inclusão social. Isso é 
acolhimento”, esclarece Renata.

A parlamentar também propõe carrinhos de compras 
adaptados nos supermercados com mais de 1.000 m2 
(PL 2982/22) e atendimento multidisciplinar nas escolas, 
com terapeuta ocupacional, psicólogo, fonoaudiólogo, 
fisioterapeuta, nutricionista e psicopedagogo (PL 2307/21).

“Muitas pessoas têm conversado comigo, sugerindo ações 
e projetos não só para o autista, mas também para seus 
familiares. Um dos meus focos neste terceiro mandato será 
o TEA, propondo iniciativas que resultem na melhoria da 
qualidade de vida dessas pessoas”, garante Renata Abreu.

PAÍS SUSTENTÁVEL
Recentemente, a deputada integrou delegação brasileira em 

viagem à Dinamarca, onde conheceu ações e mecanismos 
que colocam aquele país nórdico entre os mais desenvolvidos 
do planeta em sustentabilidade e meio ambiente.

  “Foi incrível testemunhar a harmonia entre governo e 
população nas ações ambientais.   A preservação do verde, 
do meio ambiente, deixou de ser causa de um partido ou 
de uma entidade para ser causa de uma nação”, diz Renata, 
antecipando ter trazido na bagagem ideias e planos a serem 
discutidos e analisados no Congresso para serem colocados 
em prática no Brasil. “Temos de avançar como nação também 
nesse aspecto.”

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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DELTAN DALLAGNOL: A VOZ DA 
INDIGNAÇÃO DA SOCIEDADE 
NO CONGRESSO NACIONAL 

Em sua estreia na Câmara dos Deputados, Deltan 
Dallagnol (Podemos-PR) apresentou medidas para que 
sejam investigados indícios de abusos cometidos pelo 
governo do PT. Dallagnol, que se posiciona como “a voz 
da sua indignação no Congresso Nacional”, trabalha na 
articulação de parlamentares da oposição para fortalecer 
o papel fiscalizatório de atos do governo federal.

O deputado protocolou ação para impedir a transferência 
do COAF (Conselho de Atividades Financeiras), do Banco 
Central, para o Ministério da Fazenda e acionou órgãos 
para que apurem possíveis ilícitos envolvendo autoridades 
nomeadas pelo atual governo. Dentre as solicitações, 
Dallagnol pediu ao Ministério Público Federal do Rio de 
Janeiro providências para que sejam apuradas denúncias 
envolvendo a ministra do Turismo, Daniela Carneiro, na 
contratação de gráficas fantasmas durante a campanha 
da ex-candidata a deputada federal pelo estado. Como 
resultado, o MPRJ instaurou procedimento, em análise 
preliminar pela 2ª Promotoria de Justiça de Investigação 
Penal Territorial do Núcleo Duque de Caxias.

Dallagnol também solicitou ao STF a retomada do 
julgamento do habeas corpus do atual ministro da 
Integração e Desenvolvimento Regional, Waldez Goés, 
e a apuração, pela CGU, de possível conflito de interesse 
na indicação do atual presidente da Petrobrás, Jean Paul 
Prates (PT/RN), ligado ao setor de óleo e gás. O atual 
ministro do MDR  foi sentenciado, em 2019, pelo Superior 

INFORMATIVO PODEMOS | Fevereiro 202314

Tribunal de Justiça (STJ) a mais de seis anos de prisão por 
desvio de dinheiro, além do pagamento de ressarcimento 
ao erário de R$ 6,6 milhões. 

“As ações protocoladas representam o desejo do cidadão 
pelo combate à impunidade”, afirma Dallagnol.

Outras medidas de destaque do deputado foram o 
requerimento para a criação de Comissão Especial 
para prisão em segunda instância e a apresentação da 
PEC do fim da impunidade natalina, além do pedido de 
esclarecimentos para que seja apurada a dispensa licitatória 
na aquisição de onze móveis de luxo pela Presidência da 
República, no valor de  R$379.428,00. 

Deltan Dallagnol também apresentou projetos para 
proteção de vulneráveis, como o Projeto de Lei Sophia 
Ocampo, que aperfeiçoa o Estatuto da Criança e do 
Adolescente — ECA, para tornar obrigatório o registro 
nos prontuários de atendimento médico de suspeita maus-
tratos contra criança ou adolescente, além de condicionar 
a saída ou a alta hospitalar à prévia avaliação do Conselho 
Tutelar ou da autoridade policial. O deputado do Podemos/
PR apresentou, também, um PL pelo fim da data de 
validade de laudos que atestem o autismo, deficiência 
considerada sem cura. Em menos de um mês de mandato, 
o deputado paranaense trabalha honrando a sua promessa 
de lutar por um Brasil mais justo, próspero e fraterno. 

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.



“As ações protocoladas representam 
o desejo do cidadão pelo combate à 
impunidade”

@podemos19 15
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MUNICIPALISTA, RAIMUNDO 
COSTA CRAVA METAS QUE 
VISAM A BASE DA PIRÂMIDE 
SOCIAL

Na pesca, na saúde, na educação, na defesa municipalista 
em geral. Em seu novo ciclo na Câmara Federal, 
Raimundo Costa (Podemos-BA) visa avançar cada vez 
mais na defesa municipalista e crava metas mais “ousadas”, 
como pretende investir na implantação de um orçamento 
público que mire a base da pirâmide social.

Embora votado em maioria por pescadores, o mandato 
do primeiro deputado federal da pesca reeleito, Raimundo 
Costa, teve forte atuação na defesa dos municípios 
baianos. “Ao longo desses quatro anos pude colaborar de 
forma determinante para muitos avanços municipalistas. 
Lembro-me que, no momento mais difícil do enfretamento 
à pandemia da Covid-19, aprovamos em plenário um 
enorme pacote financeiro para que municípios e Santas 
Casas pudessem enfrentar a doença”, lembrou Raimundo.

Diante de uma baixa cobertura de atenção básica de 
saúde, acesso limitado à água potável e até mesmo a falta 
de saneamento básico nas cidades, Raimundo acredita que 
o orçamento público deveria canalizar a maior parte dos 

“Acredito que a pirâmide do orçamento 
público deve ser invertida, até porque as 
pessoas moram nas cidades e não na União. 
São nos municípios, sobretudo aqueles de 
pequeno e médio porte, que se encontram 
as principais mazelas do nosso estado”

recursos para os municípios em vez da União. “Acredito 
que a pirâmide do orçamento público deve ser invertida, 
até porque as pessoas moram nas cidades e não na União, 
são nos municípios, sobretudo aqueles de pequeno e 
médio porte, que se encontram as principais mazelas do 
nosso estado”, disse.

Novas metas virão com o segundo mandato, e Raimundo 
Costa garante mais “ousadia” para poder avançar na defesa 
municipalista. “Além de toda essa estrutura legislativa no 
qual pude contribuir ao longo desse primeiro mandato, 
tenho orgulho em dizer que o mandato foi campeão de 
recursos executados para diversos municípios baianos. 
Entre emendas individuais e cotas de emenda de bancada, 
contribuí diretamente para 96 cidades, somando R$ 149 
milhões em recursos”.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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GILSON DANIEL PEDE INCLUSÃO 
NA ORDEM DO DIA DE PROJETO 
QUE AUMENTA TETO DE 
FATURAMENTO PARA MEIs

Para o parlamentar, a aprovação da proposta pelo 
Congresso Nacional é essencial para as pequenas empresas

O deputado federal Gilson Daniel (Podemos-ES) 
solicitou, na quinta-feira (09), a inclusão na Ordem do 
Dia do PLP nº. 108/2021, que altera a Lei Complementar 
nº 123, de 14 de  dezembro de 2006, para permitir o 
enquadramento como Microempreendedor Individual 
(MEI) de pessoa com receita bruta anual igual ou inferior 
a R$ 130.000,00 (cento e trinta mil reais), bem como 
para permitir que o MEI contrate até 2 (dois) empregados.

Gilson Daniel defendeu a aprovação da proposta 
e ressaltou que os pequenos negócios geram 
aproximadamente R$ 420 bilhões por ano, o equivalente 
a cerca de um terço do Produto Interno Bruto (PIB) do 
Brasil. “A expectativa é que a ampliação do limite do 
MEI seja mais um estímulo ao crescimento econômico, 
atraindo mais empresas para a formalização”, completou 
o parlamentar.

OUTRAS AÇÕES
O deputado Gilson Daniel comemorou a semana de 

trabalho intensa, bastante produtiva em Brasília e de 
muitas entregas para os capixabas. O parlamentar cobrou 
do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação o 
andamento de 81 obras paradas no Estado do Espírito 
Santo.

Gilson Daniel também usou a tribuna para falar sobre 
recursos da Compensação Previdenciária. Além disso, 
nesta primeira semana, ele já realizou a indicação R$ 9 
milhões em recursos para áreas de saúde e infraestrutura 
para diversos municípios capixabas.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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“A expectativa é que a ampliação do 
limite do MEI seja mais um estímulo 
ao crescimento econômico, atraindo
mais empresas para a formalização”
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 “A democracia só existirá de fato 
quando as mulheres estiverem mais 
representadas em nosso cenário político” 
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 “A democracia só existirá de fato 
quando as mulheres estiverem mais 
representadas em nosso cenário político” 

MULHERES E INCLUSÃO SÃO 
BANDEIRAS QUE NELY AQUINO 
VAI DEFENDER EM SEU 
PRIMEIRO MANDATO NA 
CÂMARA DOS DEPUTADOS 

Presidente estadual do Podemos Minas Gerais, Nely 
Aquino foi diplomada para o seu primeiro mandato de 
deputada federal em 1º de fevereiro de 2023. Com o 
apoio de 66.866 eleitores, a parlamentar faz parte do 
grupo de 53 deputados federais eleitos em Minas Gerais 
e da bancada feminina, atualmente composta por 91 
deputadas, a segunda maior bancada da Casa, atuando 
permanentemente na defesa dos direitos das mulheres de 
modo suprapartidário. 

A atuação no legislativo federal é uma novidade na carreira 
política de Nely, que acumula a experiência de seis anos 
como vereadora da capital mineira, Belo Horizonte, onde 
desempenhou por dois mandatos consecutivos o cargo de 
presidente. No âmbito municipal, teve forte atuação como 
defensora dos direitos das mulheres e o enfrentamento à 
violência doméstica, aprovando diversas leis de proteção 
feminina. “O dever dos Estados de promulgar e aplicar 
leis que coíbam e penalizem a violência contra as mulheres 
está claramente estabelecido em inúmeras declarações, 
convenções e tratados internacionais. Precisamos fazer 
valer esses direitos.” 

Para além da defesa dos direitos femininos, como 
presidente do Podemos em Minas Gerais defende a 
política como ferramenta de incentivo às outras mulheres 
na participação da vida pública.“A democracia só existirá 
de fato quando as mulheres estiverem mais representadas 
em nosso cenário político” 

Cristã, mãe de dois filhos e avó de uma neta, é de 
origem humilde, nascida em São Sebastião do Maranhão 
- interior de Minas Gerais, e moradora da periferia de 
Belo Horizonte. Em sua trajetória, é reconhecida por ser 
grande defensora dos direitos sociais. Em 2008 fundou 
o projeto Rumo Certo, que atende milhares de pessoas 
em situação de vulnerabilidade “É esse conhecimento 
da realidade da nossa sociedade aliada à sensibilidade 

que tenho com as pessoas, que trago para a Câmara 
dos Deputados a motivação para lutar. Quero atuar em 
projetos de lei que aprimorem a cidadania e a garantia dos 
direitos fundamentais”, disse. 

Já sobre a relação com outros parlamentares, inclusive 
com a oposição, Nely disse que trabalhará com “respeito, 
ordem e diálogo”. “Vou legislar e atuar para o povo 
mineiro e para o desenvolvimento econômico e social do 
meu estado, e no que é bom para eles, independente das 
ideologias diversas do parlamento”. Contudo, ela destacou 
que não abrirá mão de seus valores cristãos. “Eles são 
importantes em todos os sentidos, são a base do nosso 
caráter, da nossa vida, e temos isso como prioridade no 
nosso mandato”, concluiu. “Minas Gerais pode contar 
com uma deputada engajada, lutadora nas causas sociais e 
coerente com o desenvolvimento do nosso povo e estado 
nos próximos anos.” 

INCLUSÃO: DOENÇAS RARAS COMO MISSÃO
“Ser político é ter missão” e é com o foco na dignidade 

das pessoas com doenças raras e suas famílias que Nely 
Aquino defenderá na Câmara uma de suas principais 
bandeiras neste mandato, “é por políticas públicas, 
atenção e cuidado aos raros que já assinei o requerimento 
para participação da Frente Parlamentar de Doenças 
Raras. Em Belo Horizonte conseguimos uma luta de 
extrema importância e relevância estadual com o cordão 
de girassol, conseguimos juntos esse feito graças ao diálogo 
e escuta de quem está na ponta e realmente necessita e 
assim faremos daqui de Brasília também.” 

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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IGOR TIMO DESTACA QUE 
ESTATUTO DA PESSOA COM 
CÂNCER LEVA DIGNIDADE 
E ESPERANÇA AOS PACIENTES
E FAMILIARES 

Após um ano de aprovação do Estatuto da Pessoa 
com Câncer,  de autoria do deputado federal, Igor 
Timo(Podemos-MG), ficou mais fácil e acessível para 
a população brasileira tratar o câncer, uma doença tão 
severa que acomete, a cada ano, milhares de pessoas. 

Com este novo estatuto, tanto os pacientes, quanto os 
familiares que os acompanham passaram a ter condições 
mais dignas como assistência médica domiciliar. 

No artigo 1º da Lei 14238/21, do Estatuto da Pessoa 
com Câncer, ficou definido que o Estatuto é destinado 
a assegurar e a promover, em condições de igualdade, o 
acesso ao tratamento adequado e o exercício dos direitos e 
das liberdades fundamentais da pessoa com câncer, a fim de 
garantir o respeito à dignidade, à cidadania e à sua inclusão 
social. É importante lembrar que este instrumento é um 
amparo fundamental, pois segundo o Instituto Nacional 

do Câncer (INCA), há uma expectativa de que 704 mil 
casos de câncer ocorram, por ano, no Brasil, até 2025, 
ou seja, serão 1408 novos registros da doença no país, em 
dois anos. 

Por isso, de acordo com Igor Timo, o Estatuto pode 
ser considerado uma grande conquista da saúde pública, 
tendo em vista essa previsão do INCA. “ Sabemos como 
é sofrido para os pacientes e seus familiares a luta contra o 
câncer. O Estatuto tornou-se mais um apoio crucial para 
garantir que o tratamento chegue de forma mais célere a 
quem precisa, dando esperança para salvar vidas”, conclui 
o deputado mineiro, autor do PL que deu origem à Lei 
14.238/21.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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“O Estatuto tornou-se mais um apoio 
crucial para garantir que o tratamento 
chegue de forma mais célere a quem 
precisa, dando esperança para salvar vidas”
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“Quando os bons se omitem, os 
maus tomam conta. Se depender 
de mim, eles nunca o farão”
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MAURICIO MARCON: 
CORAGEM E FIRMEZA 
GAÚCHAS NO CONGRESSO 
NACIONAL

Eleito para o seu primeiro mandato como deputado 
federal do Rio Grande do Sul com impressionantes 
140.634 votos – a 7ª maior votação dos gaúchos para a 
Câmara dos Deputados – Mauricio Marcon já demonstrou 
que continuará honrando aqueles que nele depositaram a 
sua confiança e o seu voto.

Nascido e radicado em Caxias do Sul, a 2ª maior cidade 
do estado e centro de um dos maiores e mais importantes 
pólos industriais do Brasil, Mauricio Bedin Marcon 
destacou-se por sua atuação como vereador não somente 
na Serra Gaúcha. A coragem, os firmes posicionamentos e 
o comprometimento inabalável com os princípios e valores 
conservadores e da liberdade econômica trouxeram 
respeito e reconhecimento a Marcon em todas as cidades 
gaúchas, não havendo sequer um município gaúcho no 
qual ele não tenha sido votado.

Na vereança, Marcon enfrentou e venceu um monopólio 
histórico no setor funerário da cidade, lutou contra 
cobranças sindicais irregulares de seus representados e 
defendeu sempre o respeito ao dinheiro dos pagadores de 

impostos. Não é à toa, portanto, que o “novato” tornou-se 
vice-líder do Podemos na Câmara.

Essa mesma coragem e firmeza já se mostraram presentes 
no primeiro mês de trabalho do agora deputado. Seja por 
meio dos sólidos pronunciamentos na tribuna da Casa em 
defesa do que é certo e justo, ou pela elaboração própria 
ou em coautoria com outros deputados de emendas, 
projetos de lei e requerimentos de informação, Marcon já 
demonstrou seu comprometimento com o trabalho sério 
em prol do melhor para o Brasil.

Além disso, o Deputado e sua equipe estão 
desenvolvendo um método de utilização de suas vindouras 
Emendas Parlamentares de uma forma mais democrática, 
transparente e gere incentivos positivos no Rio Grande 
do Sul. Não restam dúvidas, portanto, de que o deputado 
Mauricio Marcon honrará o nobre mandato a ele conferido 
pelos gaúchos.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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RODRIGO GAMBALE VAI DAR 
CONTINUIDADE NO TRABALHO 
QUE JÁ VINHA SENDO FEITO 
E ESTÁ PREPARADO PARA O 
NOVO DESAFIO NA CÂMARA 
DOS DEPUTADOS 

Em seu primeiro mandato como deputado federal, 
Rodrigo Gambale (Podemos-SP) diz que vai usar de sua 
experiência como deputado estadual para atuar na Câmara 
dos Deputados representando todas as cidades que 
acreditaram em seu trabalho, de modo que os brasileiros 
tenham mais qualidade de vida. Rodrigo ressalta também 
sua grande qualidade de estar perto das pessoas e que 
continuará atuando de forma presencial em suas bases 
eleitorais, além de marcar presença semanalmente em 
Brasília. 

O deputado também pontua que a Região Metropolitana 

merece muita atenção devido à densidade demográfica 
e populacional. Além disso, acha importante que essas 
grandes regiões tenham mais representantes para que 
juntos possam ajudar as prefeituras nos problemas e 
necessidades de cada cidade. 

“A ideia é fazer a vida das pessoas cada vez melhor. É 
o verdadeiro sentido que eu tenho da política”, afirma o 
parlamentar.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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“A ideia é fazer a vida das pessoas 
cada vez melhor. É o verdadeiro 
sentido que eu tenho da política”

@podemos19 27
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“Nosso foco inicial na Câmara dos 
Deputados é debater os temas 
importantes para alavancar o país”
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“Nosso foco inicial na Câmara dos 
Deputados é debater os temas 
importantes para alavancar o país”

DR. VICTOR LINHALIS INICIA 
MANDATO MOTIVADO PARA 
AMPLIAR DESENVOLVIMENTO 
DO ESPÍRITO SANTO

Deputado federal eleito pelo Podemos (ES), o ex vice-
prefeito de Vila Velha, Dr. Victor Linhalis, atua como 
deputado federal, em Brasília, muito empolgado para 
fortalecer o Espírito Santo e a cidade canela verde na 
busca de recursos e parcerias para ampliar a geração de 
empregos e a renda do trabalhador.  

Nascido em Colatina (ES) em 1986, Victor mudou-
se para Vila Velha (ES) para cursar Direito. Durante a 
época dos estudos, dividia seu tempo dedicando-se à sua 
microempresa e à coordenação do Centro Acadêmico, 
espaço no qual liderou as atividades de implantação do 
Centro Acadêmico de Direito e despertou interesse 
pela política. É pós-graduado em Direito e Processo do 
Trabalho e fundou seu escritório após se formar. 

“Nosso foco inicial na Câmara dos Deputados é debater 
os temas importantes para alavancar o país e buscar 
emendas para os municípios capixabas, ampliando a 
capacidade de cada cidade em dispor de serviços públicos 
de qualidade, fortalecendo na ponta o suporte ao cidadão 
e garantindo dignidade ao contribuinte”, disse o deputado.

Linhalis não esconde a empolgação com o início do 
mandato e se diz animado em continuar contribuindo com 
o Espírito Santo e com os projetos que mudam de fato a 
vida do capixaba com geração de emprego, renda, além da 
defesa dos direitos e dos interesses da população.

“São muitos os gargalos a serem destravados no Espírito 
Santo. Rodovias precisam ser duplicadas. Enquanto na 

BR 101 o processo está longe de ser concluído com a 
possível devolução do trecho por parte da concessionária, 
a BR 262 sequer teve os trabalhos iniciados.  Apenas 
com uma rede logística e de mobilidade urbana bem 
desenvolvida é possível avançar em desenvolvimento. 
Com ótima localização geográfica, entre os maiores 
centros econômicos do país, o Espírito Santo precisa 
receber de volta o que contribui para ser ainda maior”, 
disse o deputado.

Saiba mais:
Dr. Victor Linhalis é casado com Raabi e pai de dois 

filhos (Victória e João Victor). É evangélico e tem 
grande experiência em consultoria jurídica eclesiástica e 
empresarial. Atuante na política de Vila Velha, foi eleito 
vice-prefeito em 2020, ano da sua primeira disputa 
eleitoral na chapa com Arnaldinho Borgo (Podemos) com 
138.741 votos. 

O excelente despenho e protagonismo no mandato de 
vice-prefeito em 2022 fez com que Linhalis disputasse 
a eleição e ganhasse o cargo de deputado federal pelo 
Espírito Santo com 53.483 votos defendendo pautas 
de desenvolvimento econômico, fortalecimento dos 
municípios e eficiência nas políticas públicas.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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FORÇA RENOVADA
NA CÂMARA

GILBERTO
NASCIMENTO

Um partido-movimento que luta para devolver 
à população o direito de participar das principais 
decisões do país, com 16 deputados federais 
trabalhando por você. Conheça nossos deputados 
Gilberto Nascimento, Romero Rodrigues e Ruy 
Carneiro.

Ex-delegado da Polícia Civil de São Paulo, 
Gilberto Nascimento deu início à sua trajetória 
política em 1983 como o vereador mais votado 
da capital paulista e o mais jovem das eleições 
daquele ano, na época com 26 anos. Foi deputado 
estadual duas vezes e, em 2023, assume seu 
quarto mandato como deputado federal. 

Cristão evangélico desde a infância, o parlamentar 
paulista tem como suas principais bandeiras a 
defesa da vida, da família, da liberdade religiosa, 
das igrejas, dos idosos e se posiciona contra a 
liberação das drogas e a legalização do aborto. 

Na Câmara, foi presidente da Comissão de 
Defesa da Pessoa Idosa e apresentou o projeto de 
lei que cria o gerontocídio, tornando qualificado e 
hediondo o homicídio contra idosos. Foi, também, 
presidente da Comissão de Defesa dos Direitos 
das Pessoas com Deficiência, espaço em que 
alcançou diversos avanços, como o debate que 
levou à inclusão dos autistas no Censo do IBGE.
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RUY
CARNEIRO

ROMERO
RODRIGUES
O parlamentar retorna à Câmara dos Deputados 

após ter finalizado seu segundo mandato como 
prefeito de Campina Grande, na Paraíba, do qual 
saiu muito bem avaliado, tanto pela gestão quanto 
pelos aspectos políticos. O reconhecimento veio em 
forma de votos nas eleições de 2022: o ex-prefeito 
foi o deputado mais votado da história do município 
campinense, onde recebeu 69.292 votos. 

Sempre com resultados expressivos nas eleições, 
Romero foi reconhecido em todos os seus mandatos 
pelos bons serviços prestados à população. Enquanto 
vereador de Campina Grande/PB, recebeu diversas 
vezes o título de “Vereador do Ano” e foi presidente 
da Câmara por três vezes. Eleito deputado estadual, 
teve sua atuação parlamentar destacada pela 
ONG Transparência Brasil e, durante seu primeiro 
mandato de deputado federal, em 2011, foi eleito 
prefeito de Campina Grande. 

Durante a campanha de 2022, o candidato eleito 
se comprometeu a enviar recursos para melhorar a 
saúde e a educação do seu estado e, ainda, defendeu 
a necessidade de valorização dos profissionais da 
segurança pública.

A trajetória política de Ruy Carneiro iniciou em 
1993, quando foi eleito vereador de João Pessoa, 
na Paraíba. Ele também foi deputado estadual, 
chefe da Casa Civil da capital paraibana, secretário 
municipal e vai iniciar, em 2023, o terceiro 
mandato como deputado federal. Na Câmara, 
apresentou 543 propostas legislativas e, em 2021, 
ficou entre os três deputados mais bem avaliados 
do seu estado, segundo o Ranking dos Políticos. 

A trajetória de Ruy é pautada pela defesa do bem-
estar animal, pela busca por recursos para que a 
população tenha acesso ao tratamento contra 
o câncer, pelo apoio às entidades de assistência 
social, pelo fim dos privilégios da classe política, 
como os supersalários e o auxílio - mudança, 
e pela valorização dos profissionais de saúde. 
O parlamentar é vice-presidente da comissão 
especial que analisa a PEC da Enfermagem e, por 
conta de sua atuação, tornou-se uma das vozes da 
classe profissional em Brasília, em defesa do piso 
nacional da categoria. @podemos19 31
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